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俄羅斯公告停火俄羅斯公告停火3636小時小時 烏克蘭不領情烏克蘭不領情
（中央社基輔6日綜合外電報導）俄羅斯總統蒲亭下令東

正教耶誕節期間停火36小時，烏克蘭總統澤倫斯基稱這是阻
止烏軍挺進的詭計。華府預計6日揭曉約值28億美元最新援
烏方案，恐不包括烏方要求的艾布蘭戰車。

蒲亭（Vladimir Putin）5日下令俄軍於東正教耶誕節在烏
克蘭暫時停火，時間從當地時間6日12時起至7日24時止。
澤倫斯基（Volodymyr Zelenskyy）回應，敵人想利用耶誕節作
掩護， 「阻止我們在頓巴斯（Donbas）的士兵取得進展」，
並將裝備、彈藥和動員部隊送到烏軍陣地附近。

對於上述停火公告，美國總統拜登認為蒲亭只是在找喘
息 空 間 。 歐 盟 理 事 會 （European Council） 主 席 米 歇 爾

（Charles Michel）批評蒲亭 「虛偽」。英國外交大臣柯維立
（James Cleverly）表示， 「無助推展和平進程」。

美國官員5日表示，華府提供基輔的新武器方案會包括約
50輛布萊德雷戰車（Bradley Fighting Vehicles），將可強化烏
克蘭戰力。然而，拜登並沒有提供烏方一直要求的艾布蘭戰
車（Abrams Tank）。

華府最新安全方案預計6日揭曉。官員透露，整個方案約
值28億美元（約新台幣860億元），約8億美元來自 「外國軍
事融資」（Foreign Military Financing）。美已對烏提供約213
億美元安全援助。
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A few days ago I attended Congressman Al Green’s
breakfast meeting when it was announced that more than twenty
public and private groups had received grants from the federal
government, including $2.5 million dollars for the Houston
International District for infrastructure, public safety and other
improvements in our district.

Twenty years ago, the Texas Legislature passed a resolution
to set up an International District from Beltway 8 to Highway 6.
Since that time, we have used about $1.5 million dollars to

improve the district’s safety and infrastructure projects.
However, the planning and construction in the area is still

insufficient. In our master plan, we want to build an international
gate, an outdoor theater and sponsor various activities to attract
more visitors to our district to increase economic prosperity.

Congressman Green has been our good friend for a long
time. Whenever we have faced any disaster or difficulties, he has
always been on the front line.

Al, we really thank you for what you have done for our district. 0101//0606//20232023

We Are Thankful To Congressman Al GreenWe Are Thankful To Congressman Al Green

數天前參加了國會眾議員艾爾
格林之早餐會，當塲宣佈二十多個
公私團體得到聯邦政府之補助，其
中包括二百五十萬元給予休斯敦國
際區，進行基建治安及市容之改善
工程。

過去十五年，國際區経過德州
議會立法在位於休斯敦市區八號公
路至六號路段設定為國際區，経州
及市政府批准每年大約徵得一百六
十萬元之稅收用於改進市容、治安
及基建工程，多年來獲得很好之成
績。

然而整個區內之規劃和建設仍
然不足，尤其是在我們規劃中要增
加許多文化娛樂設施，諸如大牌樓
、文化博物館、室外音樂廣場，，
並將舉辦各種活動來吸引國內外之
遊客，增加經濟之繁榮。

格林議員是我們社區多年來之
好兄弟，舉凡我們面臨任何災難和
困難，他都一馬當先，拔刀相助，
這樣的民選官員，實在是非常難得
。

我們將會立即規劃善用此筆補
助款項，希望國際區能繼續發展，
造福社區経濟之活絡。

我們感謝格林議員之大力相挺我們感謝格林議員之大力相挺



【綜合報道】7日早上7時半左右，一架從東京成田機場飛往福岡機場的飛機（捷星航
空501航班）在名古屋中部機場緊急著陸，該飛機曾收到機上有爆炸物的消息。
日本警方稱，這架飛機隸屬捷星航空公司。中部機場監控攝像頭拍下的視頻顯示，飛機在
跑道緊急著陸後，放下了滑梯，供乘客避難。目前無人受傷。有乘客稱，飛機被人裝了炸
彈。中部機場目前關閉了所有跑道，該機場其它航班或受到影響。

科索沃北部局勢降溫科索沃北部局勢降溫
塞族地區自治訴求仍待解塞族地區自治訴求仍待解

（綜合報導）去年12 月 28 日，科索沃釋放了被逮捕的塞
族前警察，轉為軟禁。與此同時，在美國和歐盟關於緩和緊張局
勢的呼籲之後，封鎖道路的塞族人同意在第二天拆除路障。至此
，持續19天的路障風波暫告平息。

但科索沃與塞爾維亞之間的緊張關係並未在實質上得到緩解
。科索沃“總理”庫爾蒂於2023年1月1日呼籲北約向西巴爾乾
地區派遣更多的維和部隊。塞爾維亞總統武契奇則在1月4日年
度記者會上稱，儘管面臨來自西方的壓力，塞爾維亞不會改變在
科索沃問題上所持的立場。

據路透社去年12月28日報導，武契奇當日會見了來自科索
沃北部的塞爾維亞人，並表示科索沃北部塞族人已同意開始拆除
路障，該項工作於12月29日上午開始。武契奇稱“這是一個漫
長的過程，需要一段時間”。今年1月5日，北約主導的“科索
沃和平實施部隊”完成了科北部阻塞道路車輛的清除工作。

12月5日發生的前塞族警察被捕事件是本輪緊張局勢的導火
線。當日科索沃當局逮捕了一名前塞族警察，稱其“夥同犯罪團
伙成員襲擊科索沃警察”。隨後不久，科索沃境內的塞族人走上

街頭，用載重卡車等工具封鎖科索沃北部主要城鎮的道
路，設置起重重路障。塞族人已對科索沃北部一些過境
點和路口封鎖持續20天。
“路障風波”發生後，武契奇曾要求北約維和部隊允許
其在科索沃地區部署約 1000 人規模的軍隊和警察，但
遭北約拒絕。在塞族人建起路障之後，科索沃當局則試
圖向塞北部派遣由阿族人組成的警察部隊，隨後遭到了
當地民眾的反對。塞方媒體曾評論稱。西方媒體有意淡
化科向當地派遣部隊的動作，但此事最令塞方感到擔憂
。
衝突矛盾不斷升級後，武契奇在2022年12月27 日下
令，塞爾維亞軍隊和警察部隊進入最高級別戰備狀態。
一時間，塞爾維亞與科索沃的局勢走向令外界高度警惕
。但就在各方對峙之際，緊張局勢卻驟然降溫。
1 2月28日，科索沃將此前被逮捕的塞族警察改為軟
禁。不過新聞網站“巴爾幹觀察”報導稱，在那之前的
12月21日，科“總理”庫爾蒂就已接到美國官員的電
話，具體談話內容不得而知，但外界分析稱美方希望局
勢降溫，因此示意科索沃當局做出一些妥協。美國和歐

盟隨後也對科索沃的讓步姿態表示歡迎。
12月27日，歐盟外交與安全政策高級代表博雷利宣布，歡

迎塞爾維亞與科索沃當局就身份證問題達成協議，雙方身份證持
有者可自由出入邊境。博雷利還稱釋放塞族警察展露了和平的誠
意。

12月28日，美國與歐盟還發出了一份聯合聲明，繼續呼籲
塞爾維亞和科索沃保持克制，並歡迎科索沃一方保證不會逮捕和
平參與抗議的塞族民眾的承諾。
在歐美和科索沃的接連表態之後，科北部塞族人撤去了路障，塞
爾維亞方面也開始在辭令上降溫，表示風波已經告一段落。
塞方訴求尚未解決

局勢緩和後，塞爾維亞武契奇政府一度遭到國內右翼民族主
義力量的攻擊。實際上，科索沃邊境的風波雖暫時平息，但塞爾
維亞政府所受壓力並未減輕，其進一步的妥協空間有限。近年來
，多次民調均顯示塞民眾不支持以任何形式承認科索沃，而加入
歐盟的熱情也在減退。一份2021年的民調顯示，僅有不到半數
的塞爾維亞民眾支持加入歐盟，隨之而來的是塞政壇中親歐政客

的話語權降低。
去年12月，歐洲對外關係委員會（ECFR）刊登了一篇從塞

爾維亞視角出發的評論文章。其作者為塞爾維亞議會歐盟事務委
員會成員、塞駐北約代表團成員Natan Albahari，文章首先回顧
了本輪局勢升溫背後的塞方決策過程：早在9月“車牌風波”激
化時，武契奇就遭到了右翼政黨在議會內的壓力，他們要求塞政
府採取行動“收復科索沃”。但武契奇頂住壓力，回應稱即便談
判拖上一百年也比僅僅持續一日的武裝衝突強。他還要求國內的
鷹派議員認識到，他們的一些訴求是科索沃的阿族當局永無可能
接受的，因此需要考慮必要的妥協。

同時，面對塞爾維亞國內的親歐力量，武契奇則再度強調了
一個基本立場：塞爾維亞永遠也無法正式承認科索沃獨立，塞方
也不會在外部壓力之下疏遠俄羅斯和中國。

塞爾維亞鷹派和親歐派的爭論從去年9月開始從未停止，議
會中多次馬拉松式辯論也沒有產生明確結果，最終只能勉強維持
現狀。

一直以來，科索沃當局特別是佔人口主導的阿爾巴尼亞人想
方設法推動“獨立”，試圖得到更多的國際承認，得到塞爾維亞
最終的接受。 2013 年，雙方在歐盟主導下簽署了《布魯塞爾協
議》，同意逐漸走向正常化。該協議中塞方要求在科索沃北部成
立塞族自治機構。但截至目前，該部分並未得到落實。

ECFR文章的作者對此評論，科索沃問題久拖不決越來越不
符合塞爾維亞的利益。但假若歐盟和科方寄希望於塞爾維亞立場
鬆動，必須先做出一些妥協，首先科索沃需要允許科境內的塞族
聚居區成立塞族城鎮聯合會（Association of Serbian Municipal-
ities），該機構將遵循科索沃的法律，但應擁有適當的自主權。
唯有如此，才能完全落實2013年的《布魯塞爾協議》，營造科
塞雙方的互信，為將來的關係正常化鋪路。

此外，科索沃的庫爾蒂當局不宜將外交承認作為最急迫的目
標，眼下當務之急是塑造互信，保證此前的成果特別是《布魯塞
爾協議》的全面落實。

ECFR文章作者指出，歐盟一方則應迅速推進《布魯塞爾協
議》的落實，確保塞族城鎮聯合會順利成立並享有相應的自主權
。時間拖得越長，塞方的右翼和民粹力量的音量就會越高。另外
，歐盟還必須拿出一些激勵措施，比如加速塞爾維亞的入盟進程
和提供一些經濟援助。

日本東京飛往福岡航班中途緊急著陸日本東京飛往福岡航班中途緊急著陸乘客稱機上有炸彈乘客稱機上有炸彈
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研究發現氣候變化將在全球範圍內影響山地
綜合報導 根據研究，氣候變化將對

山地景觀和人類活動產生嚴重影響，增加

雪崩、河流洪水、滑坡、泥石流和湖泊潰

決洪水的可能性。由於氣候變化，全球各

地的山地景觀有可能對周圍的人口變得更

加危險，而它們的加速演變可能給周圍地

區帶來額外的環境風險。

這是南非約翰內斯堡威特沃特斯蘭德

大學的壹位科學家所說的，他在最近發表

在PeerJ雜誌上的壹項新研究中強調了山區

對全球氣候變化的敏感性。威茨大學地理

、考古和環境研究學院的Jasper Knight教

授展示了復雜的山區系統如何以各種非常

不同的、偶爾出乎意料的方式對氣候變化

做出反應，以及這些反應如何影響山區景

觀和社區。

“在世界範圍內，由於全球變暖，山

區冰川正在退縮，這對山區地貌、生態系

統和人類造成了影響。然而，這些影響是

高度可變的。政府間氣候變化專門委員會

（IPCC）的最新報告將所有的山地視為同

樣敏感，對氣候變化的反應相同。然而，

這種做法是不正確的，”奈特說。

“有雪和冰的山與壹般沒有雪和冰的

低緯度山的工作方式完全不同。這決定了

它們如何對氣候做出反應，以及我們可以

期待未來的山地景觀演變模式。”

在世界各地，山區的雪和冰為數以億

計的人提供水，但由於

天氣模式的變化和山區

冰川的萎縮，這壹水源

正處於危險之中。未來

幾年，亞洲、北美、南

美和歐洲的幹旱大陸地

區的水狀況只會越來越

糟。

該研究還表明了氣

候變化將如何對山區景

觀和人類活動產生不利

影響。這包括雪崩、河

流洪水、滑坡、泥石流和湖泊潰決洪水等

危險的風險增加。這些都因冰川退縮和永

久凍土層變暖而加劇。阿爾卑斯山的生態

系統和地方性物種已經面臨著局部滅絕的

威脅，而且隨著低地森林向高海拔地區遷

移，山坡上的樹木越來越綠。

“隨著冰雪的縮小，山地表面越來越

暗，這極大地改變了它們的熱平衡，意味

著它們比周圍的地區升溫更快。因此，氣

候變化對山區的影響比其他地方更大。這

是壹個真正的問題，不僅對山區，而且對

它們周圍的地區都是如此，”Knight說。

山區社區和文化也受到氣候變化的影

響。轉場放牧——在壹個季節性周期內將

牲畜從壹個放牧地轉移到另壹個放牧地--

以及傳統農業正隨著放牧區的縮小和水的

稀缺而逐漸消失。旅遊業、采礦業、城市

化和商業林業也在淘汰這些傳統做法。山

區遺產景觀以及本土文化和知識沒有得到

充分的研究和重視。

新的研究表明，山地應該作為綜合的

生物物理和社會生態系統來考慮和保護，

其中人和自然景觀都很重要。這可能有助

於保護這些環境免受未來變化的影響。

“盡管沒有大量的雪或冰，非洲山區

也是脆弱的。我們在馬洛蒂-德拉肯斯堡的

氣候和景觀變化以及人類適應方面的工作

表明，山和人是如何聯系在壹起的，而這

些也受到了威脅。了解這些聯系可以幫助

我們更好地保護它們免受氣候變化的最壞

影響，”奈特說。

黑暗陰影籠罩歐洲！
奧防長：歐盟國家停電“在所難免”

綜合報導 報道，奧地利國防部長克勞迪婭· 坦納警告稱，受能源危機

持續影響，歐盟國家幾乎無法避免停電的問題，應該提前做好應對準備。

在接受德國《世界報》采訪時，坦納將歐盟部分地區在不久後發生

停電的可能性評估為“非常高”。她表示，由於緊張的俄烏局勢，“歐

盟大範圍停電的風險顯著增加”。

這位國防部長強調說：“問題不在於它是否會發生，而在於什麼時

候發生。”

據報道，奧地利軍方和其他政府部門會定期進行停電演習，並通過

在公共場所分發宣傳手冊的方式來提高民眾對於停電措施的認識。

在被問及這樣的做法是否會引發“恐慌”時，坦納表示：“提高認

識和引發恐懼之間只有壹線之隔，但到目前為止，我們做得很好。”

近幾個月來，停電的陰影壹直籠罩著歐洲國家。西方國家對俄羅斯

采取了壹系列制裁措施，導致能源價格飆升，整個歐洲大陸都陷入了能

源危機之中。

本月早些時候，有媒體報道稱，瑞士正考慮通過限制電動汽車的使

用來節約能源。大約在同壹時間，法國電力傳輸網絡負責人警告稱，由

於寒冷天氣的高能源需求，法國可能會面臨輪流停電的情況。

11月下旬，俄羅斯外交部發言人紮哈羅娃表示，歐盟政策制定者需

要為歐洲持續的能源緊縮負責。

能源賬單驚人
英國民眾寧願受凍不開暖氣

綜合報導 英國因北極風暴陷入嚴寒，氣溫驟降至冰點以下，但因

為能源價格高企，許多民眾為節省電費，在家中不開暖氣，只能坐在寒

冷潮濕的房子裏。

據報道，英國非營利組織“國家能源行動”估計，英國有多達670萬戶家

庭陷入“燃料貧困”，即這些家庭在支付能源費用後的收入將低於貧困線。

英國政府計劃在今冬花費250億英鎊(約合2100.09億人民幣)來限制

能源價格，但壹般家庭平均每年仍將面臨2500英鎊的煤氣費和電費賬單

，是過去壹年的兩倍多。

當地的慈善組織說，這段期間接到許多民眾的求救電話，但因數量

過多無法應付。

“與壹年左右前相比，現在遇到能源賬單困難的人數多的有點難以

想象，”非營利組織“國家能源行動”社區主任彼得· 桑比 (Peter

Sumby) 說道。

英國壹名72歲男子便花了好幾天的時間，才打通了英格蘭當地壹個

慈善組織“Warm and Well”的求助熱線。該組織主要為無法支付能源

賬單的民眾提供建議和緊急資金。

相關負責人透露，從9月起，該慈善組織已幫助超過2600戶家庭，

同比去年多出1000戶家庭。自4月以來，他們接到近9000通求助電話。

英國國家統計局本月調查數據顯示，近四分之壹的受訪者表示最近很

難讓客廳保持溫暖，而三分之壹的人表示減少供暖會損害他們的健康。

意大利出臺新規
限制民間船只救援海上移民

綜合報導 意大利政府批

準壹項政令，嚴格限制民間

慈善組織的船只在地中海開

展偷渡船救援行動，旨在減

少進入意大利沿海地區的非

法移民數量。多個國際援助

團體不滿這壹新規，稱可能

延誤救援導致更多非法移民

喪命。

據德新社報道，依照新

規，救援船在完成壹次救援

後必須立即駛往指定港口，

不可繼續在海上救援搭載非

法移民的其他遇險船只；而

通常情況下，救援船在救起

多批遇險移民後才會找港口

停靠。違反新規將被處以最

高5萬歐元罰款，如果屢次

違規，救援船可能被沒收或

扣留。

另外，新規定要求獲救

人員必須在下船前就說明是

否打算申請庇護、向哪個歐

洲聯盟國家申請庇護，並填

寫申請資料。

進入歐盟的主要偷渡路

線中，意大利是從北非經地

中海抵達歐洲的主要入境點

。這些非法移民往往搭乘擁

擠而簡陋的小船渡海，不少

人中途喪命。

美聯社援引意大利內政部

數據報道，今年以來，超過

10.3萬名非法移民抵達意大利

，比去年同期增加55%。

按照意大利政府的說法

，之所以對民間救援船的行

動加以限制，是因為這類行

動吸引更多非法移民踏上偷

渡之途，實際上給地中海的

蛇頭提供了便利。今年11月

，意政府壹度拒絕搭載數百

名獲救人員的兩艘救援船靠

岸，引發批評。

意大利總理焦爾吉婭· 梅

洛尼29日在年終記者會上說

，新規將使那些實施海上移

民救援的非政府組織遵循國

際法行事。

除新規以外，意大利政

府指定的停靠港口越來越往

北，遠離移民偷渡航線。

歐洲人道主義救援機構

“地中海緊急求助組織”29

日說，它運營的“海上維京

”號救援船兩天前從壹艘超

載的橡皮艇上救起113人，

包括多名孕婦、3名新生兒和

30名無成人陪伴兒童，眼下

正駛往意大利北部港城拉韋

納。那裏遠離地中海中部航

線，需要4天才能抵達。

來自德國海洋觀察組

織的奧利弗· 庫利科夫斯基

說，意大利出臺的新規將

導致更多溺亡事件，“如

果海上有更多人遇險，而

救援船被強迫入港，有違

救援義務”。

近年來，偷渡潮愈演愈

烈，意大利、塞浦路斯、

希臘和馬耳他等地中海國

家備受壓力。它們批評其

他歐盟國家在分攤接納非

法移民的負擔方面沒有充分

履行承諾。

歐盟委員會：克羅地亞2023年1月1日起正式加入歐元區和申根區
綜合報導 歐盟委員會發布

公告稱，從2023年 1月 1日起

克羅地亞將正式使用歐元作為

其貨幣並加入申根區。

公告說，從 2023 年 1月 1

日起，歐元將逐漸取代克羅

地亞庫納成為該國法定貨幣

。2025 年 12 月 31 日前，克羅

地 亞 央 行 將 以 1 歐 元 兌 換

7.53450 庫納的固定匯率為民

眾兌換紙幣和硬幣。克羅地

亞70%的自動取款機將從明年

1月 1日開始分發歐元紙幣。

在 2023 年 12月 31日前，克羅

地亞商業機構將使用庫納和

歐元的雙重定價。

公告稱，從 2023 年 1月 1

日起，申根國家將取消與克羅

地亞之間的陸地和海上邊境管

控。2023年3月26日起，克羅

地亞與申根區的內部空中邊境

管控也將被取消。

1999年1月1日，歐元在11

個歐盟成員國正式啟動，標誌

著歐元誕生。此後，歐元區多

次擴容，克羅地亞將成為第20

個成員國。歐盟理事會7月12

日正式批準克羅地亞於2023年

1月1日加入歐元區。

1985年 6月，法國、德國

、荷蘭、比利時和盧森堡5國

在盧森堡小鎮申根簽署協定，

創建申根區，旨在實現各國間

人員和貨物自由往來，推動歐

洲壹體化進程。克羅地亞此次

加入申根區，是該協議簽署後

的第八次擴容，也是時隔11年

申根區首次擴大。
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今年巨虧240億美元！
韓電力巨頭明年擬按前所未有幅度提高電價

韓國計劃明年按前所未有的幅度

上調電價，因為該國國有公用事業公

司正面臨著天價燃料成本帶來的創紀

錄虧損。這可能會讓已經飽受通脹壓

力的消費者感受到新的打擊。

根據韓國電力公司（KEPCO）

周五發布的壹份聲明，2023年前三

個月，每千瓦時電價將上漲13.1韓

元（合1美分）。

此次漲價反映了天然氣、石油

和煤炭價格的飆升，是有記錄以來

最大的季度漲幅，相比之下，2022

年全年的電價漲幅為19.3韓元。

據悉，韓國電力是韓國最大的電

力公司，供應該國90%以上的電力，

在該國電力行業處於壟斷地位。

可以肯定的是，雖然韓國此次

計劃中的電價上調幅度很大，但與

歐洲類似的舉措相比，這壹漲幅還

是顯得相形見絀。

創紀錄虧損
盡管全球能源價格飆升，但韓

國電力在2022年並沒有大幅提高電

價，這幫助緩解了通脹對消費者的

沖擊。然而，該公司卻因此遭受了

創紀錄的損失，預計今年虧損將達

到近30萬億韓元（合240億美元）。

韓國財長秋慶鎬本周早些時候表

示，電價“大幅”上漲是不可避免的

，而天然氣價格也將在明年第壹季度

後上調。他補充道，在今年發行創紀

錄的債券後，韓國電力公司的債券發

行量將在2023年大幅減少。

韓國消費者面臨新打擊
電價上漲之際，韓國家庭正面臨

包括從食品到公共交通等各種生活成

本的上升。俄烏沖突爆發後，全球各

國都在與飆升的能源價格作鬥爭。

韓國統計局周五公布，12月份

消費者價格指數（CPI）同比增長

5%，增速與11月份持平。該最新數

據符合市場預期，較7月份6.3%的

峰值有所回落，但仍高於韓國央行

2%的通脹目標。

韓國2022年通脹率平均為5.1%，

為1998年該國金融危機最嚴重時期以來

的最高水平。2021年通脹率為2.5%。

韓國央行將於 1 月 13 日召開

2023年首次政策會議，預計該行屆

時將再次加息25個基點，將基準利

率提高至3.5%。

韓國央行行長李昌鏞上周表

示，預計通脹將保持高位，之後隨

著油價企穩以及加息放慢國內外經

濟，明年通脹將放緩。

旅日大熊貓“永明”和它的雙胞胎女兒
將於明年2月22日回國

綜合報導 據消息，日本和歌

山縣白濱町的娛樂設施“冒險世

界”宣布，旅日大熊貓“永明”和它

的雙胞胎女兒“櫻濱”“桃濱”定

於明年2月22日送往中國成都大熊貓

繁育研究基地。“永明”是目前在日

本最高齡的大熊貓。

報道指出，此次送還是為了在

當地深化對熊貓保護和繁殖的研究

。設施方面將從明年1月20日起確

認3只熊貓的健康狀況，同時在室

內運動場隔著玻璃每次向遊客展示

1到2只熊貓。

報道稱，該設施迄今已向成都

大熊貓繁育研究基地輸送了永明的

11個孩子。永明1994年從成都的基

地來到和歌山的設施，是“櫻濱”

和“桃濱”等16個子女的父親。

據央視新聞報道，截至2022年

12月，大熊貓“永明”已滿30歲

，是目前在日本最高齡的大熊貓。

日本將從美國和阿曼進口更多天然氣

綜合報導 為保障本國能源供應，日本

多家能源企業正在拓展液化天然氣供應源，

將從美國和阿曼進口更多液化天然氣。

據美國彭博新聞社報道，日本國際石油

開發公司與美國全球風險投資液化天然氣公

司達成協議，每年將向後者采購100萬噸液

化天然氣，協議期限20年。

據日本廣播協會(NHK)網站報道，三井

物產、伊藤忠商事等多家日本財團將與阿曼

達成協議，自2025年起，每年再采購200萬

噸液化天然氣，為期10年。日本現階段每年

從阿曼進口大約190萬噸液化天然氣，約占

年進口量2.6%。

三井物產壹名發言人確認，這家企業確

實參與NHK報道的上述協議，但拒絕進壹步

置評。伊藤忠商事壹名發言人在電子郵件中

說，公司將就與阿曼的液化天然氣長期合同

繼續談判。

由於日本遭遇能源成本上漲，推升通貨

膨脹，日本政府正在重新評估能源安全。在

彭博社記者看來，日本能源企業推進能源采

購協議標誌日本液化天然氣進口商的戰略發

生轉變。此前，這些日本企業預計，向清潔

能源的轉型將減少天然氣需求，因此不願簽

訂長期天然氣進口協議，而是依賴現貨市場

確保天然氣供應。

不過，隨著現貨市場供應緊缺以及價格

接近歷史高位，日本企業現在逆轉路線，以

更具吸引力的價格鎖定多年供應。

此外，美國標普全球公司網站說，沙特

阿拉伯能源大臣阿蔔杜勒-阿齊茲· 本· 薩勒曼

25日同到訪的日本經濟產業大臣西村康稔簽

署合作協議，涉及氫能、燃料氨、碳回收等

領域。沙特是日本最大原油供應國，占日本

原油進口將近40%。

西村康稔當天開始訪問沙特、阿曼和馬

來西亞。他23日在東京舉行的新聞發布會上

說，訪問沙特和阿曼期間，將為“確保穩定

液化天然氣供應展開努力”。“我同樣將在

氫能和燃料氨等新領域尋求合作。”
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綜合報導 日本富山大學等機構參與的

壹項新研究發現，昆蟲煙粉虱單個細胞內

存在的兩種共生細菌會在不同位置“分居

”，這種現象為理解微生物生態、共生系

統的進化等提供了新視角。

富山大學、群馬大學等機構日前聯

合發布公報說，在自然界中能夠廣泛觀

察到 物 種 “ 分 居 ” 現 象 ， 這 被 稱 作

“生境分離”，多個物種能以此在鄰

近空間共存，以緩解圍繞食物、居所

等資源的競爭。對於昆蟲體內的不同微

生物而言，它們通常分布於宿主昆蟲體

內的不同細胞或組織內，此前尚未觀察

到共生微生物在同壹個細胞內“生境分

離”的現象。

公報說，研究人員利用共聚焦激光顯

微鏡觀察了農業害蟲煙粉虱體內的兩種共

生細菌Hamiltonella和Portiera，發現它們在

單個含菌細胞內占據不同的生態位，前者

圍繞細胞核分布，後者則散布於周圍的細

胞質中。進壹步分析含菌細胞內的微結構

，研究人員發現，細胞的內質網將這兩種

共生細菌的“居所”分隔開。

相關論文已於近日發表在美國《微生

物學譜》雜誌上。研究人員表示，新發現

有助於理解復雜的內共生系統的進化和運

行，並表明了細胞內質網對於構建不同共

生微生物生態位的重要性。
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◀◀深圳的士司機蔣先深圳的士司機蔣先
生期盼深港兩地早日生期盼深港兩地早日
通關通關，，這樣他的業務這樣他的業務
會有較好的起色會有較好的起色。。

香港文匯報香港文匯報
記者李昌鴻記者李昌鴻 攝攝

◀◀北京郭阿姨夫婦幾北京郭阿姨夫婦幾
年前遊覽太平山時的年前遊覽太平山時的
合影合影。。 香港文匯報香港文匯報

北京傳真北京傳真

內地民眾出境遊首選港澳
“回頭客”難忘在港吃喝玩樂 海外遊多國強制核檢嚇退國人

逾五千萬人元旦出遊 國內中遠程遊穩步復甦
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��穩步復常
通關日近，內地不少民眾出遊的期待越來

越熱烈。在上海、北京、深圳，民眾都十分留

意來港旅遊簽註消息和通關的相關消息，有旅

遊業者分析，由於目前不少國家和地區不斷調

整中國遊客入境要求，港澳遊在短期內相信會

是民眾出境遊的穩妥選項。 ◆香港文匯報

記者 夏微、郭瀚林、任芳頡、李昌鴻

上海、北京、深圳連線報道

香港文匯報訊 據澎湃新聞報道，經中國文
化和旅遊部數據中心測算，2023年元旦節假期，
內地國內旅遊出遊5,271.34萬人次，同比增長
0.44%，按可比口徑恢復至2019年元旦節假日同
期的42.8%；實現國內旅遊收入265.17億元（人
民幣），同比增長4.0%，恢復至2019年元旦節
假日同期的35.1%。

“90後”“00後”為主力
根據文旅部通報，都市休閒、周邊遊仍佔主

流，中遠程旅遊穩步復甦。元旦期間，城市周邊
遊、近程遊、休閒遊仍是主流，冰雪、溫泉、逛樂
園、遊湖、露營、圍爐煮茶、酒店劇本殺、街區休
閒、古鎮漫遊、看煙花、登山等高品質玩樂體驗受
到年輕人青睞。北京圓明園、頤和園、紫竹院、什
剎海等同步啟動假期冰場或雪場活動，吸引不少親

子家庭前往體驗。東北冰雪大世界、亞布力、長白
山、中國雪鄉、“北極”漠河等經典冰雪旅遊目的
地吸引不少遊客體驗冰天雪地別樣樂趣。中遠程旅
遊穩步復甦，長三角、珠三角成為西南、西北、中
部地區旅遊目的地的主要客源地，三亞、西雙版
納、昆明、廈門等地成為北京和東北三省遊客“避
寒跨年”主要旅遊目的地。

旅遊平台“飛豬”數據顯示，元旦的跨省遊
和跨市遊訂單佔比近八成，達到近一年峰值。90
後和00後年輕用戶佔比超七成，成為元旦跨省
遊、跨市遊主力軍。

包含“滑雪”“冰雪”等關鍵詞的熱門冰雪旅
遊商品增長超三成，其中吉林長白山、黑龍江亞布
力、河北崇禮成為熱門冰雪旅遊目的地前三。此
外，四川的西嶺雪山、黑龍江的雪鄉、新疆的將軍
山等室外滑雪場，以及重慶、成都、紹興等地的室

內滑雪場，也是“追雪人”的好去處。

高星酒店受熱捧
北京從事互聯網行業的李女士，提前請了4

天年假，於1日錯峰出行飛往海口，開啟8天的
海南島之旅。去哪兒平台數據顯示，給自己“放
長假”的旅客數量並不在少數，上海、廣州甚至
有旅客預訂酒店從元旦訂到大年初十。

受出遊熱情影響，旅遊城市的優質酒店價格同
樣水漲船高。以最熱門的三亞為例，元旦期間，高
星酒店平均支付價格已超過1,500元，部分酒店春
節漲價近1倍。

同程旅行數據顯示，洛陽、西雙版納、哈爾
濱的酒店預訂量同比上漲超過10倍，西安、寧波
的酒店預訂量同比漲幅也分別達到 862%和
451%。此外，冬季熱門的長線遊目的地三亞、昆

明和哈爾濱均進入熱門目的地榜單前十。廣州、
上海、重慶、北京等內地核心城市也均未缺席。
此外，三亞、廈門等熱門目的地不少酒店元旦假
期期間出現滿房。

春運客流高峰提前
同程研究院分析，元旦市場的快速回暖，一

方面是由於人們的出行信心逐步恢復，長線遊需
求有所上升，另一方面則是今年春節假期較早，
春運客流高峰提前，出行需求疊加所致。

飛豬也認為，隨着春節日益臨近，元旦假期迎
來今年春運的第一波返鄉小高峰。飛豬數據顯示，
元旦期間火車票張數比上月同期增長超2.6倍，達
到近半年峰值，其中跨省火車票預訂量佔比近六
成，廣東-湖南、上海-江蘇、江蘇-安徽、北京-河
北、江蘇-河南等成為熱門的跨省返鄉線路。

針對
目前香港
返回內地
時需完成
入境前48
小時核酸

檢測的規定，上海市民表
示要求合理，十分理解，
願意全力配合。作為旅遊
業從業人員，沈佳旎稱，
不僅僅是香港，從海外回
國都有 48 小時核酸檢測
要求，雖然每個地方的檢
測費用不一樣，但只要合
法合規都可以接受，並願
意配合。

身在上海的張女士表
示，“就怕到時候排很長
的隊”，不然完全不會覺
得不便利。她說，如果出
行前能有更多渠道了解到
香港本地的核酸檢測預約
安排，就更安心一些。

春秋旅遊副總經理周
衛紅認為，48小時核酸檢
測本身不成問題，只要能
夠為遊客提供足夠便利的
檢測地點即可。價格方
面，內地核酸檢測價格經
過幾輪下調後已經很便宜
了，相比較而言，香港的
檢測費略微貴了些，“澳
門目前是 40 多澳門幣的
檢測費，從消費者角度

說，如果能夠把價格降低到和澳門差
不多，可能會更好一些。”

身在北京的市民在受訪時也有相
同的憂慮。香港旅遊簽註恢復後，能
否實現“說走就走、說回就回”仍有
些不明朗。按照目前規定，往返兩地
仍需旅客持48小時內核酸檢測陰性
證明進行申報。計劃今年到港進行畢
業旅行的高中生胡同學表示，入境香
港前在內地進行核酸檢測較為方便，
但是遊客到達香港後人生地不熟，及
時找到地點進行核酸檢測並不容易。
他認為相關政策仍有優化改進空間，
比如設置一部分便利遊客的核酸檢測
亭。 ◆香港文匯報

記者 夏微、郭瀚林、任芳頡
上海、北京報道

1月1日香港文匯報記者撥打上海12367熱線諮詢
赴港遊簽註事宜，工作人員表示，赴港旅遊和

商務簽註將於1月8日起恢復辦理，可提前通過網絡預
約，香港文匯報記者嘗試當天預約，結果1月13日之前
時段均已約滿。1月2日香港文匯報記者再次嘗試通過
“隨申辦”在線申請辦理赴港旅遊簽註，預約受理點及
辦理時段，系統顯示僅浦東新區的受理點接受在線預
約，預約時段暫時只顯示至1月13日，均已約滿。

“香港”搜索熱度周環比超60%
疫情前，上海市民張女士每年至少來港兩次，每

次都會住在帝苑酒店，逛街購物很方便很開心。用她
的話說，“香港想去就去了”，熟悉到完全不用做攻
略，可如今翻了翻朋友圈的紀錄才發現上一次去香港
還是2017年9月。2022年12月28日為了看即將在港
澳上映的電影《灌籃高手》，張女士去辦了澳門簽
註，“辦的時候順便問了香港簽註，回答是暫時還不
能辦理，不然肯定去香港看了，畢竟購物還是香港
爽。”張女士直言，她和先生都很期待能夠再去香
港，“希望能和以前一樣美好。”

“我覺得會有相當多的市民選擇去香港。”春秋
旅遊副總經理周衛紅坦言，各種因素的緣故，很多人
已多年不曾去過香港，“包括我自己在內，很好奇也
很期待，這麼多年不見，印象中的香港發生了哪些變
化？”不過在周衛紅看來，即便需求旺盛，也需要有
一個過渡時間，一方面是民眾的假期安排，另一方面
航班頻次還未完全恢復，“春秋航空要到1月14日之
後才會將上海浦東至香港的航班調整為每天一班，所
以14日之後交通便利性應該會有比較大的提升，機票
價格應該也會回歸較為正常水平。”

“我個人很期待去香港迪士尼樂園，想去買玲娜
貝兒（LinaBell，上海迪士尼小狐狸玩偶）周邊產品，
上海太難買了。”多年未去香港的沈佳旎如今對赴港
遊滿懷憧憬。作為攜程研究院戰略研究中心的高級研

究員，沈佳旎表示，近期的許多數據都讓她對香港旅
遊市場的復甦充滿信心。“出境遊限制解除，疊加春
節出行預訂窗口期，近期攜程平台上，香港已經成為
搜索量增長最快的目的地之一。而且攜程數據顯示，
近一周，香港在平台上的搜索熱度環比增長超
60%。”不僅如此，沈佳旎還透露，1月18日晚19
點，攜程將在香港K11 MUSEA開展直播。在星光大
道和維港夜景的映襯下，通過直播向海內外用戶推介
香港的人氣酒店、景點門票、K11的美食和購物禮品
卡等產品。

回憶來港迷路警察相助至今不忘
北京海淀區的退休高校教師郭阿姨回憶，多年前

學校組織旅遊時她第一次來到香港，很快喜歡上這裏
的景色和美食。尤其是有次她不慎在旺角觀光時迷
路，一位年輕的香港警察熱心地幫助她找到了團隊，
這讓她許多年都念念不忘。退休後，她與老伴在廣州
買了房，年年南下過冬，並且在春節前後到香港遊
覽、購物，還愛上了喫茶點和蛇羹。“這幾年因為疫
情，香港和廣東都沒去成，蠻遺憾的。最近聽說旅遊
簽註快恢復了，等辦好簽註我們兩口子就先去廣州再
到香港，期待再登一次太平山。”

商務人士潘先生工作之餘也是一位藏書愛好者，
尤其熱衷收藏港台、日韓圖書。他對香港文匯報記者
表示，香港出版的書籍從印刷、紙張、裝幀上來說都
非常精良，尤其繁體豎排版本的文史典籍更是古色古
香，2019年新冠疫情之前他就是香港大小書店的常
客。近期隨着疫情防控政策調整，潘先生曾考慮過赴
日旅遊購物，但是日本方面去年年底出台的入境限制
政策讓他打消了想法。“目前我計劃先辦好簽註，等
過完年就坐高鐵從北京直達香港。除了買些書，香港
新建的香港故宮文化博物館我也很感興趣，必須得去
看一看。”

在深圳，從事投資業務的深圳市民方先生告訴香

港文匯報記者，疫情剛封關的時候，完全沒想到一停
就是三年。當獲悉深港口岸即將恢復通關後，他十分
高興。“一則可以看望香港投資界的多位朋友，就像
疫情前一樣當日往返；二則馬上過年了，準備回來時
從香港超市帶一些巧克力、曲奇餅乾等，送給老家的
親朋好友。”不過，他擔心通關後會配額優先給商務
和公務人員，持旅遊簽註不在首批配額範圍內。“公
司沒有商務簽註資質，過去我都是持旅遊簽註去香
港，當天往返是常事。如果放開後當日往返也需要配
額，擔心比較難搶名額，令返程計劃不可控。”

在深圳從事房地產業務的蘇先生表示，因為日
本、韓國、歐美等多地要求中國公民48小時核酸檢測
陰性證明，而香港緊鄰深圳，往返便利得多，唯一擔
心的事情就是初期配額不知道如何安排。

深圳的士司機蔣先生過去曾經在口岸附近拉客。
他告訴香港文匯報記者，期盼兩地早日通關，眾多香
港人北上和內地人南下香港，相信會帶來很多業務，
他的收入將會有好轉。目前因為疫情和經濟低迷，他
仍在虧損拉客，辛苦一個月基本是白幹，只夠上交車
輛租金、充電費和餐費。

海外遊入境核檢成旅行障礙
“目前歐洲很多國家非常歡迎中國遊客前往旅

行，但也有像日本等一些國家對中國遊客前往旅行設
置了一些障礙，比如落地後強制核酸檢測，檢測陽性
人員必須集中隔離等，這一措施嚇退中國遊客。從出
境旅行社的角度來說，我們判斷放開後最先『活』起
來的旅遊目的地應該是香港、澳門短途目的地，其次
是泰國、新加坡等地。”北京開元周遊國際旅行社股
份有限公司總經理丁佳向香港文匯報記者表示，相比
於歐、美、澳等遠途目的地旅遊，港澳遊路途短、費
用低、性價比更高，“在國外一些國家對中國遊客的
政策不斷調整、疫情仍多發的當下，去港澳旅行比出
國旅行更為穩妥。”

◆◆上海市民張女士上海市民張女士（（左一左一））上一次和朋上一次和朋
友一起來香港旅遊友一起來香港旅遊，，已經是已經是20172017年年99
月的事情了月的事情了。。 香港文匯報上海傳真香港文匯報上海傳真
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鐵路口岸人員已陸續返回原來崗位熟習運作，
工會透露東鐵線及高鐵西九龍站3日開始試

車，由車長按原來的班次時間表，駕車往返原來的
香港及內地站點。其中東鐵線，香港文匯報記者3
日直擊多列列車在駛往上水後，轉為不載客列車，
然後駛往羅湖或落馬洲，疑是“試車”。

傳復常通關暫不包括高鐵及羅湖口岸
高鐵西九龍站續為迎接全面復常通關做準備。

香港文匯報記者3日晨在站外觀察到，票務大堂內
有工作人員出入，人數比之前幾天明顯增加，售
票大堂櫃位有職員當值，大堂電子屏通電顯示
“歡迎光臨香港西九龍站”。大堂門口亦不時有
職員出入，其中包括手持工具箱、頭戴工程帽的
工程人員，亦有工人在吊車上檢查設施。站內的
顯示屏亮起班次資訊進行測試，過去一直烏燈黑火
的餐廳也燈火通明起來，有職員正在忙碌，準備重
新開業。
港鐵3日表示，一直為通關做好各項準備，高

鐵列車今天並沒有試營運安排，如有進一步消息，
會適時公布。港鐵又指，會全力配合政府，並與相
關部門緊密聯繫，制定方案以確保鐵路服務逐步、
有序、全面聯繫兩地。港鐵團隊正密鑼緊鼓為通關
做好準備，包括檢查設施及商舖設備、安排員工陸
續返回原來崗位培訓及做準備，與服務營辦商及業
務夥伴溝通，確保有足夠人手配合通關安排、進行
不同演練等，確保一切運作暢順。

不過，有消息指，首階段復常通關暫不包括高
鐵及疫前客流量最大的羅湖口岸，而是率先重開連
接深圳福田的東鐵線落馬洲支線口岸、文錦渡客運
口岸，水路則重開中港城碼頭及港澳碼頭，連同原
來一直開放的深圳灣口岸、港珠澳大橋及機場，首
階段有7個口岸應對過關人潮需要。
消息人士指，首階段復常通關不包括高鐵的原

因是內地將於本周六踏入春運期，如果開放香港高
鐵服務，或影響全國高鐵的售票安排，所以傾向在
春運後才逐步開通香港高鐵服務；至於羅湖站，則
因為該處的重建工程未完成，未必趕及復常通關首
日投入服務。

初期過關配額料每天4至5萬先到先得
特區政府早前透露復常通關初期會設人數安

排，民建聯立法會議員陳恒鑌引述消息指，初期每
天合共4萬至5萬個過關配額。他接受香港文匯報
訪問時指，有關名額只包括陸路及鐵路口岸，高
鐵、飛機、“金巴”及水路沒有名額限制，“因為
可透過運力自然調節客流。”換言之， 日後乘坐
高鐵、飛機、“金巴”及水路北上的市民，只要購
買到車票、機票或船票，就能往內地，無須額外搶
過關名額。
據悉，政府計劃設網上取籌系統，登記人要預

先選定口岸，不能在過關時才決定；名額要在網上
申請，初步傾向“先到先得”，意味或不設優先群
組名額。
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東鐵線頻密試車 落馬洲料先通關
多班列車至上水轉為不載客列車 駛往羅湖或落馬洲

香港與內地

免檢疫復常通關

在即，香港文匯

報記者3日再赴

廣深港高鐵西九龍站以及東鐵線，直擊復運的準備工作。其中，西九龍站為恢復開通

高鐵已進入最後衝刺階段；東鐵線也密鑼緊鼓，3日出現多班駛往羅湖及落馬洲的不

載客列車，疑是“試車”。消息透露，首階段復常通關開放的口岸包括落馬洲、文

錦渡客運口岸、中港城碼頭及港澳碼頭，以及一直開放的深圳灣口岸、港珠澳大橋

及香港國際機場共7個口岸運作，羅湖口岸及高鐵站則稍後階段才重開。消息指，復

常通關初期每天合共4萬至5萬個過關配額，以“先到先得”方式於網上預約取籌，但

高鐵、飛機及水路則不設名額，買到票即可過關。

經營跨境直通巴士服務的“中港澳直通巴士
聯會”秘書長陳宗彝3日接受香港文匯報訪問
時，引述最新業界消息指，復常通關的第一個
星期，3個陸路口岸每日有最少3萬個過關配
額，單是深圳灣口岸佔1萬個，目前業界準備就
緒的跨境巴士約有150架，全日可開600個班
次，“預計直通巴士會採用先抽配額、後購票的
模式。”他指，復常通關後直通巴士載客模式與
以往或有分別，“疫情前多數時候根據班次時
間，隨上隨走，今次預計會以客滿發車的形式

進行。”
陳宗彝表示，“業界已準備約150輛車、

600個班次，每日可接待近3萬人次。可開往很
多地方，這視乎需求而定，大部分估計粵西、
粵北，即五邑、開平、中山等為主，回鄉客較
多。”他又指，復常通關初期，遊客不會太
多，來港的主要是商務以及探親為主，數目都
是有限，“而通常農曆新年期間商務活動會比
較少，多數都是家庭團聚，所以主要以回鄉探
親客為主。”

惟他指，當務之急是維修停用已久的跨境
巴士，業界期望特區政府推出“復業基金”，
資助他們復修車輛，以及將司機退休年齡限制
從60歲調高至65歲，紓緩人手不足問題，以配
合復常通關第二階段的需求。

永東直巴售票處設檢測站
另外，跨境巴士營運商永東直巴副總經理

蔡順基3日接受電視節目訪問時，透露會在直通
巴士售票處附近加設流動檢測站，讓乘客上車

前採樣，以符合過關核酸檢測要求，“例如明
天臨時要走如何呢？通常會在站點中設流動採
樣車，方便旅客未趕及做核酸採樣可在現場做
採樣，約4小時可出到報告。”
現時共有85間社區檢測中心及流動檢測站

提供收費核酸檢測報告。曾經負責機場入境檢
測的華昇診斷中心指，每日能做到5萬個核酸檢
測，會視乎復常通關後的情況再增設更多檢測
點，價錢亦會維持在百多元。

◆香港文匯報記者 文森、廣濟

香港文匯報訊（記者郭倩）雖然特區政府及港
鐵公司還未公布開售高鐵車票的具體日子及安排，
但3日繼續有部分市民到高鐵西九龍站向工作人員
查詢購票安排，無奈工作人員表示暫未能購票，市
民撲空一場。

父思念3年未見內地兒子
與內地兒子3年沒見面的張先生得悉高鐵3日

試車，迫不及待地趕來了解購票情況，“我和我個
仔3年沒見，今年很想和老婆一齊回梅州與兒子團
聚，一齊過新年、食團年飯，看到新聞話試車，所

以過來問吓，但職員說不知道何時能購票，我真的
好焦急。”他說，近期一直關注復常通關消息，包
括過關配額、高鐵及跨境巴士購票時間等，“我先
去過旺角跨境巴士站了解情況，也是白走一趟，工
作人員亦說不知道，叫我回去等政府消息。”
同樣前來碰運氣的顏先生說：“又白走一趟，我

們從屯門特意趕來，想了解資料以便安排日後過
關。”趙小姐則表示疫情爆發以來一直沒有回鄉，十
分掛念內地親人，“之前返去要隔離都不太方便，小
朋友在香港要上學，希望早日買到高鐵過境票，以便
趕得及帶小朋友回鄉過年。”

市民欲搶先購高鐵票撲空

香港與內地免檢
疫復常通關在即，香
港大學醫學院公共衞
生學院教授潘烈文 3
日接受電台節目訪問
時表示，根據內地公

開有關變異病毒株的數據，未觀察到
有 異 樣 ， 現 時 內 地 流 行 的 BF.7 及
BA.5.2病毒株，與香港及海外流行的
相若，無證據顯示內地流行的新冠病
毒造成更重病情，兩地復常通關對香
港構成的疫情風險不大。

料港輸入個案增加
潘烈文指出，內地市民在農曆新

年期間，會回鄉或有大量人員在不同
城巿流動，料內地疫情較大可能在農
曆新年達到高峰，而香港與內地復常
通關後，跨境人流增多，兩地也有機
會出現輸入性的感染個案，“始終通
關後人數流動多了，但着眼點應是香
港本地每日已有約兩萬人感染，所以
本地已廣泛流行。我認為，只要內地
病毒株與外國或香港流行差不多的
話，對香港整體風險都不大 。”

至於旅客檢測方面，他認為，除
非對所有旅客進行篩查，否則只針對
個別國家的旅客施加檢測限制，效用
不高。香港第五波疫情初期，特區政
府因應有倉鼠被驗出帶病毒，至今仍
禁止倉鼠進口。潘烈文表示，對於倉
鼠感染的病毒會否產生變異，再傳播
至人類時會否加強毒性或增加傳染
性，科學界未有完全數據，因此如要
重新讓倉鼠進口，須加入檢測或篩
選，確保無帶病毒株，以提高安全系
數。 ◆香港文匯報記者 文森

◆香港文匯報記者 郭倩

陸路口岸初期至少3萬名額 深圳灣佔1萬
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業 界 透 露

◆◆東鐵線多班列車到上水後轉為不載客列車東鐵線多班列車到上水後轉為不載客列車，，然後駛往羅然後駛往羅
湖或落馬洲湖或落馬洲，，相信是相信是““試車試車”。”。 香港文匯報記者涂穴香港文匯報記者涂穴 攝攝

◆西九龍高鐵站3日有工作人員出入。
香港文匯報記者郭倩 攝

◆ 張先生欲搶先買高鐵票撲
空。 香港文匯報記者郭倩 攝
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真耶穌教會
True Jesus Church

中英安息日崇拜：週五晚上7:45週六早上10:45
中英文分組查經：週六下午1:30
英文兒童宗教教育：週六早上11:00 下午2:00

TJC

335 Avenue E,Stafford,
TX 77477

電話: (281)631-5260
網址: www.tjc.org
電子郵件: Houston@tjc.org
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英語及普通話崇拜、粵語主日學、兒童事工
粵語崇拜、英文及普通話主日學、兒童事工
粵語長青長輩團契
AWANA 兒童聚會
英語青少年團契
SAT 英文及數學培訓課程
粵語、普通話週五團契及其他聚會

禮拜日

禮拜三

禮拜五

9：30am
11：00am
10：30am
7：30pm
7：45pm
7：45pm
7：45pm

281-495-1511 網址：www.swcbc.org 郵箱：info@swcbc.org

西南華人浸信會
Southwest Chinese Baptist Church
12525 Sugar Ridge Blvd. Stafford, Texas 77477

關榮根
主任牧師

各團契小組聚會時間及教會活動詳情，請瀏覽本會網頁



本報記者本報記者
秦鴻鈞攝影秦鴻鈞攝影

全體獲獎人員大合照全體獲獎人員大合照。。

頒發給陳美芬頒發給陳美芬（（右右）、）、丁偉倫丁偉倫（（左左 ））協協
助推動聲援台灣參與聯合國感謝狀助推動聲援台灣參與聯合國感謝狀。。

「「僑教中心僑教中心」」 王盈蓉主任致詞王盈蓉主任致詞。。

出席大會的貴賓出席大會的貴賓。。

新年茶會暨頒發各項僑務榮譽獎章新年茶會暨頒發各項僑務榮譽獎章、、獎狀獎狀

「「中華公所中華公所」」 主席李迎霞在大會上致詞主席李迎霞在大會上致詞。。 「「台北經文處台北經文處」」 羅復文處長致詞羅復文處長致詞。。

「「中華公所中華公所」」 主席李迎霞主席李迎霞（（中中））將從台灣特別訂將從台灣特別訂
購的購的20232023年兔年圍巾贈送年兔年圍巾贈送 「「台北經文處台北經文處」」 羅復羅復
文處長文處長（（左左））及僑教中心王盈蓉主任及僑教中心王盈蓉主任（（右右 ））

（（左起左起））僑務委員陳美芬僑務委員陳美芬、、張世勳在大會上張世勳在大會上。。

國慶活動有功人員頒獎國慶活動有功人員頒獎。。

王敦正王敦正（（左二左二）、）、賴江椿賴江椿（（左一左一））獲頒獲頒
「「僑務諮詢委員僑務諮詢委員」」 證書證書。。

元旦升旗典禮主辦人元旦升旗典禮主辦人 「「中華公所中華公所」」 主席李迎霞主席李迎霞（（中中））
全家支持她全家支持她，，全體出席元旦升旗典禮及茶會全體出席元旦升旗典禮及茶會，，圖為其圖為其
夫婿賴清陽大律師夫婿賴清陽大律師（（右二右二））及兒子及兒子、、女兒女兒、、女婿女婿，，孫孫
子子、、孫女全體出席孫女全體出席。。

近三百僑胞出席新年茶會近三百僑胞出席新年茶會。。

（（左起左起））僑務委員劉秀美僑務委員劉秀美、、僑務僑務
諮詢委員王敦正在大會上諮詢委員王敦正在大會上。。

頒獎嚴杰（右一）、趙婉兒（左二）。
頒發休士頓地區 「青年文化大使協會」
（FASCA)美國總統志工獎。
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休城畫頁

GMCC 總部地址：1350 bayshore Highway ste 740 burlingmame , CA 94010

     分公司地址：52 Sugar Creek Center Blvd #350, Sugar Land, TX 77478

www.gmccloan.com

★ 房地美和房利美核準的直接賣家；

★ 可內部審核，直接放款；

★ 放款額度從10萬到500萬；

★ 專精大額、出租，1-4 units， 套現，低利率；

★ 出租屋現金流貸款計劃；

★ 一條龍服務，最快10個工作日完成；

★ 加州十個分公司, 全美25州提供租賃屋

     現金流貸款計劃；

★ 德州三個分公司休斯頓、達拉斯、奧斯丁拓展中

Nmls# 254895    CA Dre 01509029  

GMCC萬通貸款

GMCC萬通貸款在34個州擁有執照，並開拓業務
Email : info@gmccloan.com

   聯系電話：832-982-0868
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